

第1学年だより  
**今こそ出発点** **2月** 栃木市立栃木南中学校  
 令和3年1月29日

いよいよ2月を迎えました。  
 まだまだ不安も多い世の中ですが、「明けない夜はない」と信じて前を向いていきたいと思えます。各教科とも1年生の学習内容は1年生のうちに終わるよう授業を進めています。ステイホームで自宅で過ごす時間が増えたことをプラスに生かして、さらに家庭学習にも励むようお子様にも声をかけています。



**ふるさと学習から学んだ 山本有三とその時代**

1月21日(木)、山本有三記念会会長の大家幸一様をお迎えして、「山本有三とその時代」と題してご講話をいただきました。山本有三の生い立ちからその時代背景や栃木市の歴史などを分かりやすくご説明いただきました。  
 お子様たちは、熱心にメモをとったり質問をしたりして理解を深めていました。写真のスライドショーや詳しい資料も大変参考になりました。

この講話をもとに、お子様たちはふるさと学習で学んだことを新聞形式でまとめています。



大家先生の講話の様子



質問する生徒



お礼の言葉

**3月17日(水) 学年PTA部会 時間と場所が変更になりました**

1 日時 令和3年3月17日(水) 14:45~15:50

2 場所 1階 視聴覚室

- 3 内容
- ① 学校長あいさつ
  - ② 学年委員長あいさつ
  - ③ 入学時からの歩み(スライドショー)
  - ④ 生活面と今後の進路学習について
  - ⑤ 次年度の学年委員の選出について
  - その他：教室・廊下の掲示物参観(希望者)

**期末テスト日程**

学年のまとめとして大切なテストです。全教科に全力で準備していくように呼びかけていきます。

	17日(水)	18日(木)	19日(金)
1	保体・技家	英語	国語
2	数学	音楽・美術	社会
3	理科		



**2月の行事** 完全下校時刻 8日から 17:30  
 19日から 17:45

5日(金)基礎テスト開始(英語から) : 17日(水)期末テスト(19日まで)  
 7日(日)まで部活中止 : 26日(金)3年生を送る会

**生徒コーナー・・・「この頃 心に思うこと」**

1組 卓球部  
 新型コロナウイルスが広まって、今まで当たり前だったことが当たり前ではないことに気づきました。特に部活動では、3年生からたくさんのアドバイスがもらえると思っていました。しかし、わずかな時間しか一緒にできませんでした。私は、4月からの後輩たちにやれる時にできるだけことをしてあげようと思っています。

2組 卓球部  
 僕は、2月号でこのコーナーの作文を書くのを楽しみに待っていました。2月7日まで部活ができなくなりとても悲しいです。しかし、時間ができたので、素振りや壁打ちをして体を動かしてみようと思っています。皆さんも、これをチャンスと考え時間を有効に使って、勉強や自主練で友だちに差をつけてみてはどうですか。

**国語の勉強のコツ** →合い言葉：「書くことは思考につながる」

- ① 「授業のノート」の内容を、『自主学习ノート』に写す。  
 授業中に写した板書事項は、【その授業のまとめ】となるエキスです。できれば教科書等も開きながら、再現するように写すとよいでしょう。
- ② ワークは解いたら、「答え合わせまでがセット」です。  
 「あとで」は、せっかくの“解いた感覚”が忘れられ、機械的になるだけです。
- ③ ワークでもプリントでも、分からなかったら、むしろしっかり「答え合わせ」を。  
 漢字でも記述でも、“答えを見て書く”だけで、一歩も二歩も前進じゃないですか！



**実力テスト**

3月8日(月)に、第2回実力テストが行われます。5教科500点満点です。1年間の総まとめテストです。2月の期末テストが終わっても気を緩めないで学習に取り組むようアドバイスしていきたいと思えます。

**昼休み学習の様子**

1年生では、毎日昼休みに選ばれし生徒たちと希望者による昼休み学習が行われています。学習場所は教室のすぐ横にあるLL教室で、生徒たちは有意義な昼休みを過ごしています。

